



## Consejo Económico y Social

Distr. general  
29 de noviembre de 2012  
Español  
Original: inglés

### **Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer**

57º período de sesiones

4 a 15 de marzo de 2013

**Seguimiento de la Cuarta Conferencia Mundial sobre la Mujer y del período extraordinario de sesiones de la Asamblea General, titulado “La mujer en el año 2000: igualdad entre los géneros, desarrollo y paz para el siglo XXI”: consecución de los objetivos estratégicos, adopción de medidas en las esferas de especial preocupación y medidas e iniciativas ulteriores**

### **Declaración presentada por Bangladesh Mahila Parishad, organización no gubernamental reconocida como entidad consultiva por el Consejo Económico y Social**

El Secretario General ha recibido la siguiente declaración, que se distribuye de conformidad con lo dispuesto en los párrafos 36 y 37 de la resolución 1996/31 del Consejo Económico y Social.



## Declaración

Desde su creación en 1970, Bangladesh Mahila Parishad trabaja en pro de la igualdad entre los géneros y del empoderamiento para establecer una sociedad laica democrática, fundada en la equidad. Sus objetivos son promover una familia, una sociedad y un Estado basados en la igualdad y sensibilizados con respecto a las cuestiones de género, la paz y la democracia, el desarrollo y el empoderamiento económico de las mujeres y su participación en el proceso político; oponer resistencia a la violencia contra la mujer; eliminar la discriminación por razón del sexo; mitigar la pobreza; etc. Es una organización defensora de los derechos humanos de la mujer sin fines lucrativos, voluntaria, basada en las masas, participativa, no partidista, dinámica, transparente, comprometida, sostenible, que trabaja en red y fundada en la igualdad.

Bangladesh Mahila Parishad lleva a cabo actividades multidimensionales para promover y proteger los derechos humanos de las mujeres en Bangladesh, empoderar a las mujeres y acabar con la discriminación y la disparidad entre los géneros. Trabaja para empoderar económica, política y socialmente a las mujeres y para oponer resistencia a la violencia contra la mujer. Cree en la inclusión de los hombres en el movimiento femenino, especialmente en lo relativo a oponer resistencia a la violencia contra la mujer y a incorporar a las mujeres en el proceso de desarrollo económico mediante la presupuestación con un enfoque de género. Bangladesh Mahila Parishad lleva a cabo una labor de promoción y defensa en torno al presupuesto nacional con miras al sexto plan quinquenal de desarrollo, comprendidas las políticas nacionales de educación, salud, agricultura, ciencia y tecnología, etc. Está ocupándose de los derechos reproductivos y de la salud de las mujeres y trabaja para erradicar las actitudes patriarcales existentes de múltiples maneras, entre ellas con sus propios programas, con los medios de comunicación, etc.

Bangladesh Mahila Parishad se concentra en oponer resistencia a la violencia contra la mujer, aplica un enfoque basado en los derechos humanos y realiza programas orientados a la prestación de servicios. Presta de múltiples maneras asistencia jurídica a las víctimas de violencia contra la mujer .

Bangladesh Mahila Parishad es una organización adelantada en el movimiento de reforma de la legislación del país, en cuyo proceso de su puesta en práctica ha intervenido. Reclama la correcta aplicación de las leyes vigentes y la transcripción en el ordenamiento jurídico nacional de la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer. Bangladesh Mahila Parishad ha contribuido a todas las leyes promulgadas en interés de las mujeres desde la independencia del país, esto es, la Ley por la que se prohíben las dotes, de 1980; la Ordenanza sobre los tribunales de familia, de 1985; la Nari-O-Shishu Nirjatan Daman Ain (Ley de prevención de la opresión contra las mujeres y los niños), de 2000; la Nari-O-Shishu Nirjatan Daman Ain (Enmendada), de 2003, la Ley de ciudadanía bangladeshí (Enmendada), de 2009; la Ley sobre el DNA , de 2010; la Ley sobre la violencia doméstica (disuasión y protección), de 2010; la Ley de inscripción de los matrimonios hindúes, de 2012; las Directrices de la Sección del Tribunal Superior contra el acoso sexual promulgadas en 2009, la sentencia de la Sección de Apelaciones que condena los castigos extrajudiciales ejecutados acogiendo a una fetua, dictada en 2011, y además presentó el proyecto de Ley de prevención del acoso sexual de 2010. En el decenio de 1980, Bangladesh Mahila

Parishad puso en marcha el movimiento en favor de un Código Uniforme de la Familia, lo publicó en 1993 y lo presentó al Gobierno ese mismo año. Bangladesh Mahila Parishad lleva a cabo permanentemente actividades de defensa y promoción para que se promulguen leyes que impidan que se dicten fetuas ilegales y el acoso sexual y se promulguen leyes uniformes de la familia.

Bangladesh Mahila Parishad presta asesoramiento, servicios de mediación y apoyo médico-jurídico y dirige un hogar refugio para víctimas llamado “Rokeya Sadan”, entre otras actividades. Dirime litigios familiares mediando entre las partes enfrentadas y ha recobrado sumas considerables por concepto de dotes y pensiones de mantenimiento. Un refugio temporal desempeña un importante papel en el apoyo a las víctimas de violencia contra la mujer. Su finalidad primordial es garantizar su seguridad y rehabilitar a las muchachas. Actúa por delegación y presenta memorandos sobre casos de violencia contra la mujer a las autoridades administrativas y policiales competentes a fin de que puedan adoptar las medidas necesarias para que se haga justicia. Se esfuerza por prestar servicios suficientes y de calidad a las víctimas de violencia por conducto de sus secciones rurales y urbanas.

Bangladesh Mahila Parishad organiza reuniones de diálogo y consultas con prestatarios y receptores de servicios e imparte formación jurídica y de auxiliares jurídicos. Desarrolla actividades de capacitación destinadas a personas encargadas de formular políticas, personal administrativo y funcionarios responsables de la aplicación de las leyes y la represión de su violación. Las secciones central y de distrito organizan en todo el país consultas y talleres en los que participan estudiantes y profesores de centros escolares, escuelas superiores y universidades y muchachos y muchachas con la finalidad de concienciar acerca de la resistencia a la violencia contra la mujer y de desempeñar un papel activo al respecto.

Bangladesh Mahila Parishad mantiene unas redes y una colaboración sólidas con diversas organizaciones locales, nacionales e internacionales. Desde 2009, está asociada al Ministerio del Interior en el respaldo a los Centros de Apoyo a las Víctimas; se trata de un notable ejemplo de colaboración entre autoridades gubernamentales y una organización no gubernamental.

### **El empoderamiento político y Bangladesh Mahila Parishad**

Bangladesh Mahila Parishad funciona como eficaz agente de defensa y promoción de las mujeres en Bangladesh. El empoderamiento político de las mujeres es importante en los programas y actividades de Bangladesh Mahila Parishad, que aplican un enfoque multidimensional para hacer progresar la participación y la representación políticas de las mujeres a favor de la democracia y la buena gobernanza en Bangladesh. Trabaja para que se incorporen las cuestiones relativas a la mujer en las declaraciones y los programas de los partidos políticos; se elija a mujeres para por los menos un tercio de los puestos de todos los niveles de los partidos políticos y un tercio de los escaños reservados; y a favor de la elección directa de mujeres al Parlamento Nacional. Bangladesh Mahila Parishad ya ha presentado un proyecto de ley relativa a la incorporación de las mujeres al Parlamento y a los Union Parishads (Concejos locales).

Bangladesh Mahila Parishad ha trabajado largamente en pro de la puesta en práctica de la Política Nacional de Desarrollo de la Mujer, de 2011, y su plan de acción.

Bangladesh Mahila Parishad está actuando de organismo iniciador y secretaría del Comité de Acción Social, un foro de 67 organizaciones, que se consagra a sensibilizar acerca de los derechos y el empoderamiento de las mujeres, oponer resistencia a la violencia contra la mujer y redactar mancomunadamente recomendaciones y propuestas de política destinadas a los Gobiernos.

Desde el decenio de 1980, Bangladesh Mahila Parishad ha considerado la Convención sobre la eliminación de todas las formas de discriminación contra la mujer como un instrumento para la actuación del movimiento femenino. En 1984, tradujo por primera vez la Convención al bengalí y la ha difundido entre la gente. La organización llevó a cabo numerosos programas y actividades en todo el país para sensibilizar, impartir formación y organizar reuniones y actos públicos de promoción sobre la plena ratificación de la Convención y su aplicación. En 2011 se presentó al Comité para la Eliminación de la Discriminación contra la Mujer un informe alternativo, elaborado por 35 organizaciones de Bangladesh. La Presidenta de Bangladesh Mahila Parishad se unió a los representantes de otras organizaciones en el período de sesiones del Comité en que se examinó el informe de Bangladesh. Bangladesh Mahila Parishad ha instaurado un curso de diplomado en género, empoderamiento y desarrollo de la mujer.

#### **El Examen Periódico Universal y Bangladesh Mahila Parishad**

Bangladesh Mahila Parishad ha participado activamente en las actividades del Examen Periódico Universal desde 2008. Participó activamente en la preparación del informe de los interesados para el Informe Periódico Universal relativo a Bangladesh correspondiente a 2009 y lo ha hecho asimismo en el correspondiente a 2013. Ha participado activamente y ha formulado recomendaciones para la preparación de los informes del Examen Periódico Universal de la Comisión Nacional de Derechos Humanos de Bangladesh y también del Gobierno.

#### **La Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y Bangladesh Mahila Parishad**

Bangladesh Mahila Parishad asiste a todos los programas de la Comisión de la Condición Jurídica y Social de la Mujer y participa en las cuestiones temáticas a la luz de la Plataforma de Acción de Beijing y de la Declaración y Programa de Acción de Viena.

#### **ONU-Mujeres y Bangladesh Mahila Parishad**

Se ha creado el Capítulo de Bangladesh de ONU-Mujeres y la Presidenta de Bangladesh Mahila Parishad coopera con su comité asesor.

#### **Desafíos:**

- La elevada prevalencia de la violencia contra la mujer
- Las violaciones de los derechos humanos de las mujeres
- Las actitudes patriarcales prevalecientes
- La falta de educación y de conciencia
- La inexistencia de una buena gobernanza

- La duración y complicación del proceso judicial
  - La cultura de la impunidad
  - La falta de voluntad política
  - La representación ineficaz, débil e inferior a su proporción en la sociedad de las mujeres en el Parlamento y los cargos públicos
  - La demora en aplicar la política aprobada
  - La estrategia política que pone en peligro los derechos humanos de las mujeres
  - La inexistencia de una cultura democrática
  - La debilidad del Gobierno parlamentario
  - La carencia de actitudes propicias de los parlamentarios
  - La falta de rendición de cuentas y transparencia de los representantes públicos y los legisladores
  - La política y la cultura política prevalecientes que favorecen la confrontación
  - La utilización de la religión en la política.
-